

Mantiene fracción del PRI en secreto si avalará a Godoy

# Depende de priistas el futuro de la Fiscal

Estiman tomar hoy a comisión dictamen con la propuesta de ratificación

EDUARDO CEDILLO

Con dudas de otras fracciones sobre si se mantendrá como Oposición, la bancada del PRI en el Congreso de la Ciudad de México tiene en sus manos la decisión de ratificar para un periodo más a la Fiscal, Ernestina Godoy.

A la fecha, los tricolores son los únicos que insisten en que no han decidido si avalarán o negarán la permanencia.

“Hemos hecho una evaluación muy global de lo que tenemos en nuestras manos y ya parece que podemos terminar, el fin de semana, de dar un pronunciamiento”, aseguró todavía ayer Ernesto Alarcón, coordinador del grupo.

El proceso ha sido uno de los que más división ha generado en Donceles, con los morenistas intentando darle

celeridad por resultar prioritario para el Gobierno capitalino desde que gobernaba Claudia Sheinbaum... y los opositores asegurando que Godoy es un perfil con un sesgo político y pobres resultados en procuración de justicia.

Para el nuevo periodo, la 4T requiere dos terceras partes los congresistas que acudan a la sesión cuando se discuta el dictamen. Si no faltara nadie, requeriría 44 de 66 votos posibles. Junto con sus aliados del PVEM más tres votos de dos ex panistas y un ex perredista, el partido en el Gobierno apenas sumarían 38 sufragios, pues tanto el PAN, como MC y dos perredistas han adelantado su rechazo.

De ahí que la atención y el cabildeo estén puestos sobre los ocho priistas y el ex Delegado Víctor Hugo Lobo, el único del PRD que se resiste a anticipar su postura.

El Jefe de Gobierno, Martí Batres, envió el viernes la propuesta de ratifica-

ción. Se esperaba que fuera turnado a comisión, pero impuntualidades e inasistencias impidieron labores. De conseguirlo hoy, a más tardar en cinco días naturales deberán entrevistar a la Fiscal; tras ello, se declararán en sesión permanente y un día después deberán dictaminar en positivo o negativo su decisión para someterse al Pleno.

El panista Ricardo Rubio señaló que, a pesar de que hay priistas que están en contra de cómo se ha manejado el proceso de ratificación, el bloque no acaba de definirse.

“Nosotros creemos que es una crisis, porque según tuvieron una reunión y que van a definirlo (el voto), pero pues parece que no lo han definido”, comentó.

La preocupación es mayor, lamentó, pues con ausentarse el día de la votación allanarían el paso a Godoy.

## MAL INICIA

La ratificación técnicamente inició en mayo, cuando la mayoría morenista aprobó cambios a Ley Orgánica de la Fiscalía para reducir facultades al Consejo Judicial Ciudadano (CJC) y evitar que este último iniciara el proceso con una terna. Los cambios fueron bautizados como “La Ley Godoy”.

Tras ellos, el CJC —con Jorge Nader a la cabeza— arrancó el proceso entre fallas y cuestionamientos, como haber enviado el visto bueno a la Jefatura sin la firma de todos sus integrantes.

## VOTO X VOTO

Hasta ahora, así van los votos con las opiniones que distintas bancadas han manifestado.

A favor (Morena, PVEM y conversos)

38

En contra (PAN, MC Y dos perredistas)

19

Indecisos (PRI y un perredista)

9



**POR ENÉSIMA VEZ**

# Cancelan sesión del Congreso local por falta de quórum

PATRICIA RAMÍREZ

**Los diputados locales no acuden a las sesiones y los coordinadores y vicecoordinadores tampoco van**

**D**espués de dos convocatorias y tras más de una hora de retraso, la presidenta de la mesa directiva del Congreso de la Ciudad de México, Gabriela Salido Magos, levantó la sesión de la conferencia para los trabajos parlamentarios, por lo que tampoco hubo sesión ordinaria, como estaba programado, para ayer lunes.

Como ha sucedido ya en varias ocasiones y cada vez más frecuentemente, los diputados locales no acuden a las sesiones y los coordinadores y vicecoordinadores optan por no asistir a las sesiones de la conferencia conjunta de la mesa directiva y la Junta de Coordinación Política, con lo que no se pueden llevar a cabo las sesiones, al no aprobarse las órdenes del día respectivas.

En la sesión convocada para ayer lunes de manera presencial, además de la presidenta de la mesa directiva, acudieron la coordinadora de Morena, Martha Ávila, el diputado Jorge Gaviño, de la asociación parlamentaria Izquierda Libertaria y el coordinador de los diputados del PRI, Ernesto Alarcón.

Incluso la diputada Ávila reclamó que la sesión haya sido convocada de manera presencial y no virtual, como en otras ocasiones.

Incluso, el diputado Jorge Gaviño intentó alargar la espera para tratar de que más de sus compañeros llegaran a las instalaciones de Donceles y Allende, pero eso no sucedió.

Agregó además que lo correcto hubiera sido haber citado por vía zoom a la reunión y aclaró que Morena tiene interés en que las sesiones avancen en los próximos días porque ya va iniciar la discusión de la ratificación de la titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy.

En tanto, la coordinadora de los diputados de Morena, Martha Ávila, señaló que es necesario que no vuelva a tener lugar una situación similar, como la que obligó a suspender la sesión ordinaria.

**SUSPENSIONES CONSTANTES**

En lo que va de esta Legislatura, las suspensiones de las sesiones de conferencia han sido constantes y prácticamente en las últimas semanas se suspenden sesiones ya iniciadas cuando se hace tarde o cuando el tema que se trata no les gusta a los diputados, que optan por salirse de la sesión y con ello “revientan” el quórum. Ahora, con el arranque de las precampañas es de esperarse que la situación sea aún más complicada, pues muchos legisladores se irán a hacer campaña, ya sea por otro cargo o por la reelección legislativa.

Y aunque las presidencias de las mesas directivas del Congreso han hecho llamados una y otra vez a la puntualidad, los llamados han caído en oídos sordos y es previsible que la situación se ponga aún peor, pues el próximo 5 de noviembre arrancan las precampañas en la Ciudad de México.

Esta semana estaban programadas dos sesiones, lunes y martes, pero al cancelarse la del lunes es muy probable que sólo quede en una, pese a que la ley establecen que deben ser dos a la semana.



CORTESÍA @CONGRESO\_CDMEX



**Pocos** son los diputados que asisten.





## La furia de AMLO y la mentada de Fox

El Presidente está furioso con los medios de comunicación. Refleja más molestia por las críticas que se han hecho al manejo oficial de la catástrofe de Acapulco que pesar por las víctimas del huracán *Otis*. Su conocida intolerancia a los cuestionamientos lo llevó a hacer graves generalizaciones con lo que él llama “los medios de manipulación” que han evidenciado la incompetencia del gobierno ante el desastre natural.

Dice que están como “buitres” en busca de fallecidos.

“Tienen problemas con nosotros, porque ya no pueden robar como antes los dueños de los medios, están queriendo aprovecharse de la desgracia de esta tragedia para sacar algún provecho. Son temporadas de zopilotes”, asegura.

¿Se le habrá olvidado que la primera versión oficial fue que no había muertos sin tener información real? Es pregunta.

Luego se habló de 24 muertos y cuatro desaparecidos. La cifra no se modificó hasta dos días después.

¿No fue el propio **AMLO** el que declaró que “tuvimos suerte, el creador nos protegió, no fueron tantos...”? Es otra pregunta.

El trágico saldo subió a 43 muertos y 36 desaparecidos; luego a 48 muertos, para después bajar a 45 muertos “que tenemos en el Semefo”, dijo la gobernadora de Guerrero, **Evelyn Salgado**. Uno de los argumentos más utilizados por el oficialismo para justificar la ausencia de medidas efectivas de prevención es que *Otis* pasó de tormenta tropical a huracán categoría 5 en menos de 12 horas.

Transcribo parcialmente una nota de CNN en español, publicada a las 18:57 del pasado martes 24 de octubre, horas antes de que *Otis* llegara a las costas de Guerrero: “Sigue siendo un huracán peligroso, según el pronóstico más reciente del Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos”.

A los expresidentes panistas **Vicente Fox y Felipe Calderón** también les llovió por criticar su gobierno. El guanajuatense hasta la madre les mentó. “No me queda más que decirles: chinguen a su madre a todos los que nos gobiernan, militares o no. Resuelvan Acapulco y la inmensa desgracia en que está nuestro país”, escribió en X. “Ése es el expresidente **Fox**”, dijo **AMLO**.

\* Ya que estamos. La CFE asegura que es completamente falso que el restablecimiento del servicio eléctrico en Acapulco sea hasta enero del 2024, como han señalado algunos medios.

La oficina de comunicación de la comisión nos envió un

mensaje en el que adelanta que a la hora que usted lea esto el puerto entero tendrá luz. Ojalá...

De acuerdo con sus protocolos, la CFE dio prioridad a servicios fundamentales para la comunidad: instaló de manera inmediata plantas de emergencia, principalmente para dotar de energía a hospitales, sistemas de comunicaciones, gasolineras, instalaciones de seguridad pública, protección civil y establecimientos que dan servicios prioritarios, asegura el comunicado.

\* Morena tiene hasta el 10 de noviembre para lograr la reelección de la fiscal de la CDMX, **Ernestina Godoy**. Si no ocurre antes de esa fecha, se tiene que reponer todo el procedimiento con otra terna. Por eso andan apurados. Ya le mandaron la iniciativa a la presidenta panista de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX, **Gabriela Salido**, para que le dé turno.

Fuentes vinculadas con ese proceso nos dicen que hay presiones fuertes sobre diputados locales de la oposición para que se ausenten a la hora de la votación, a fin de que Morena alcance la mayoría requerida. Sabemos que ya hay un acuerdo entre los tres partidos del Frente Amplio por México de votar en contra de que se quede **Godoy**. Saben que si se reelige como fiscal les va a hacer “la vida de cuadritos cuatro años más”.

Allí es donde empieza el juego sucio de Morena para que se ausenten o les den ganas de ir al baño a la hora de votar.

A cambio del voto les prometen a los priistas que van a dejar libre a su expresidente en la CDMX, **Cuauhtémoc Gutiérrez**, preso por trata de personas, nos aseguran fuentes confiables.

Agregan: “El PRD anda enojado con el PAN porque le dio los votos a Morena en Michoacán para nombrar al contralor del estado. El PRI está enojado con el PAN porque le dio los votos a la Contaduría Mayor de Hacienda para que sesionara la Auditoría Superior y desahogara algunos temas de Morena y no les avisó”.

El ambiente se enrareció aún más por el hecho de que priistas y perredistas no quieren que la citada presidenta panista le dé turno a la iniciativa de reelección hasta que llegue la fecha fatal y se vean obligados a reponer el proceso.

“Pero el PAN dice: es que si no le doy turno va a ser un problema”. Priistas y perredistas responden: No hay problema si la mesa dice que se va a hacer un análisis. ¿Cuántas iniciativas se han quedado sin darles turno y no pasa nada?

